

鴨川小だより

挑む → 『表現しよう 支え合おう 続けよう』 → たくましく！！

全国学力・学習状況調査の結果と今後の取り組み

4月に6年生が受けた全国学力・学習状況調査の結果と今後の取り組みをお伝えします。

■教科■

国語・算数ともに正答率が、全国平均及び県平均を+15～+16ポイント上回っています。今の中学生までも含めると、ここ数年この傾向が続いています。

【よい点として】

- 基礎学力は概ね定着している。 ○自分の考えをノートに書けるようになっている。
- すぐにあきらめることなく、最後まで問題に向かっている。（無回答が少ない。）
- 教科学習だけでなく朝会や集会等の場でも、自分の意見が言えるようになってきた。

【課題点として】

- 長文や文章題への苦手意識をもっている。 ○考えるべきポイントがつかめていない。
- どのように順序立てて考えていくかを整理しきれていない。 ○明らかなケアレスミスがある。

■生活習慣や学習習慣■

基本的な生活習慣（食事・就寝・起床等）と生活意欲（やりとげる・挑戦する・助け合う等）、地域活動への参画と学習への向かい方（自学・協働・目標設定等）等々の項目に対し、前向きな回答率が全国平均及び県平均よりも高い割合となっています。

更なる向上に向けて、学校全体として以下のことを今後も取り組んでいきます。

◎基礎的・基本的内容の徹底した習得。

- ・朝の学習や放課後学習でタブレットドリルを活用し、個々の基礎学力の定着を図る。

◎論理的思考を向上させる授業づくり。

- ・考え方のポイントを押さえて説明したり、書いたりする力を向上させる。
- ・既習内容の復習を行い、その定着を把握する。

◎自主学習の推進。

- ・宿題プラスアルファの家庭学習の習慣化を進め、中学校での自主的な学習につなげる。

学習の基本は授業であり、何を教え、考えさせ、どんな力をつけていくのか等、めあてを明確にした授業に取り組んでいます。そして、自分の考えを伝えたり友だちの考えを聞いたりして、よりよい考え方や見方を学び合っています。また、鴨川タイムで国語、算数、読書の学習を設定し、各学年に応じた内容に取り組み、基礎学力の定着と読解力の向上、読書意欲の向上に努めています。

一方で学習したことの理解と定着のためには、宿題は必要です。そして、ここ数年取り組んでいる自主学習も大切です。4月に子どもが持って帰った『家庭学習の手引き』を見返してください。宿題プラスアルファの自主学習の習慣化をめざし、「継続こそ力なり」でこつこつと積み上げていきます。

※学習面と生活面での取組の成果が出てきています。これからもご家庭で協力を願うこともありますが、よろしくお願ひします。

■11月3日(日)は『三世代ふれあいふるさと学習』と『鴨川地区長寿を祝う会』■

既にご案内の通り、今年度の『三世代ふれあいふるさと学習』は、「鴨川フェスティバル」と題して、体育館で子どもたちが出店を出します。「これまで地域の方々にお世話になってきたけど、今度は僕たち・私たちが中心となり、地域の方々が好き楽しんでもらえるものにしよう」という気持ちです。また、昨年度から始まった『鴨川地区長寿を祝う会』も行なわれます。地区内で既にご案内がされていると思います。

たくさんの保護者の皆様、地域の方々のお越しをお待ちしております。

【11月の予定】

- 1日(金) 放課後学習
- 3日(日) 三世代ふれあいふるさと学習
学校評議員会(15:30)
鴨川地区長寿を祝う会
※スクールバス15:00下校
- 5日(火) 振替休業日
- 7日(木)～8日(金) 5年・6年社小学校交流
- 8日(金) 就学時健診(13:45)
- 11日(月) 6年三校交流**(弁当いります)**、ALT
- 12日(火) 2年三校交流
- 13日(水) ALT、英語サポーター、業間かけ足スタート
- 15日(金) 放課後学習
- 16日(土) 清水寺千燈会
- 18日(月) ALT、クラブ活動
- 19日(火) 3年三校交流**(弁当いります)**
- 21日(木) 5年三校交流**(弁当いります)**
- 22日(金) 放課後学習
- 25日(月) 朝会、ALT、クラブ活動
- 25日(月)～26日(火) 6年修学旅行
- 28日(木) 全校給食(下鴨川地区の藤浦さん来校)
- 29日(金) 放課後学習
- 27日(水) ALT、英語サポーター
- 30日(土)～12月1日(日)
北播書道展(多可町ガルテン八千代体育館)

【12月当初の予定】

- 2日(月) ALT、委員会活動
- 4日(水) 学年発表(1年・2年)
- 6日(金) 6年三校交流**(弁当いります)**
- 8日(日) リサイクル活動(8:00)
PTA役員会(リサイクル活動終了後)

※いよいよ秋本番です。いつも「食欲の秋」が勝ってしまい、ついつい食べ過ぎてしまいます。
(校長 橋本喜貴)